



México D.F., a 29 de septiembre de 2006.

Entrevista al diputado **Jorge Zermeño Infante, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados de la LX Legislatura**, concedida a los representantes de los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cómo ve la Agenda Legislativa que mandó Felipe Calderón a los partidos, las propuestas son viables?

RESPUESTA.- Felipe ha venido señalando que para él es muy importante el diálogo con el Congreso, entonces es un primer paso para poner en la mesa de discusión asuntos que son de interés para todos.

PREGUNTA.- Las voces suenan todavía en Oaxaca, la APPO se está atrincherando allá y el clima es un polvorín.

RESPUESTA.- Yo espero que en Oaxaca las cosas puedan encauzarse adecuadamente y que exista un mejor clima de diálogo, la verdad es que nos preocupa a todos el tema de Oaxaca y tenemos que encontrarle soluciones civilizadas y pacíficas.

PREGUNTA.- En este afán de diálogo, de entendimiento, entre los poderes, ¿el gobierno federal no le ha informado nada al Poder Legislativo?

RESPUESTA.- No, por supuesto que no.

PREGUNTA.- ¿Es una acción que corresponde directamente al gobierno federal?

RESPUESTA.- Al gobierno local y al gobierno federal, como un coadyuvante en este problema.

PREGUNTA.- ¿Habrá algún exhorto del Poder Legislativo al Ejecutivo, se ha dado o se está considerando hacerlo?

RESPUESTA.- No, nada absolutamente; en el Poder Legislativo, a ustedes les consta, ha habido algunas propuestas de puntos de acuerdo, de organizar alguna comisión de legisladores para que pueda también contribuir a arreglar el asunto.

PREGUNTA.- Pero esa propuesta no se ha dado todavía.

RESPUESTA.- Sí porque aún no hay comisiones; entonces una vez que las comisiones ya estén listas seguramente temas como éste tendrán que desahogarse para responder si es necesaria la creación de una comisión de legisladores que sirva también como una especie de apoyo para el diálogo entre las partes.

PREGUNTA.- Diputado, regresando al tema de las comisiones, ¿la Mesa Directiva ya tiene considerado en un momento dado, si no se llegara a algún acuerdo, declarar un receso al próximo martes como se dio en la Cámara de Senadores?

RESPUESTA.- No, yo tengo ya conocimiento que en un rato más vamos a dar inicio a la sesión; parece que ya hay un buen acuerdo entre todas las fracciones, entonces en media hora ya estamos iniciando la sesión.

PREGUNTA.- ¿Qué acciones podría tomar la Mesa Directiva si no se dieran estos acuerdos y el PRD intentara instalar aquí sus plantones?

RESPUESTA.- No, ninguno, se va a dar; ya se están procesando las listas de las comisiones, eso es lo que está retrasando un poco el inicio, porque van a presentarse a todos los diputados las listas de quiénes integran las comisiones y habrá, a lo mejor, una participación pactada de un representante de cada grupo parlamentario, pero ya se está procesando, es cuestión de esperar media hora.

PREGUNTA.- Diputado, siguen las agresiones en estos eventos donde va Felipe Calderón por parte del PRD, ¿qué nos puede comentar sobre esto?

RESPUESTA.- Yo pediría a quienes están bajo este tipo de agresiones verbales, de estar buscando molestar al Presidente Electo, que lo piensen dos veces, me parece que eso no ayuda a nadie y que no llegan a nada, salvo el escándalo de estar solamente tratando de hacerse presentes y de fastidiar a Felipe Calderón.

Pero yo les aseguro que esto no tiene ningún sentido, mucha gente francamente repudia este tipo de actividades.

PREGUNTA.- ¿El PRD se convirtió en la sombra de Felipe Calderón?

RESPUESTA.- No.

PREGUNTA.- Pareciera que estamos viendo la película de Peter Pan, cuando la sombra se le separa un poquito y luego se le...

RESPUESTA.- No, yo creo que son algunas personas, ni siquiera diría que es el PRD.

PREGUNTA.- ¿Pero dicen que es su derecho a manifestarse?

RESPUESTA.- Bueno, que lo sigan haciendo, allá ellos.

PREGUNTA.- ¿Podrá gobernar Felipe Calderón así?

RESPUESTA.- Va a gobernar, vamos a tener un gran Presidente de México y tenemos que apoyarlo para bien de este país; necesitamos entre todos hacer que las instituciones funcionen.

Felipe Calderón ganó; ya tiene que quedarle claro a todos los mexicanos que el proceso electoral ya quedó atrás, ya no hay de otra, de tal manera que si queremos a nuestro país tenemos que pensar en cómo vamos a fortalecer lo que nos corresponde a cada quien, nosotros como Poder Legislativo, y dejar que el Ejecutivo haga su trabajo.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cómo ve el hecho de que el PRI y el PAN se hayan aliado otra vez con los acuerdos y que el PRD no sea respetado como segunda fuerza política?

RESPUESTA.- El PRD va a votar a favor, no tengan duda, yo creo que hay un acuerdo, hay una negociación, es imposible que se satisfaga a todos.

PREGUNTA.- ¿Pero como están las cosas cree que así será?

RESPUESTA.- Yo les repito que las comisiones son Órganos de la Cámara, no son de un partido político, son órganos plurales y se debe trabajar para todos independientemente de quien la presida.

PREGUNTA.- ¿Pero será toda la Legislatura PRI y PAN, por un lado, y por otra parte PRD, PT y Convergencia?

RESPUESTA.- No, lo ideal es que trabajemos todos; aquí no debe de haber exclusiones para nadie.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cómo va la repartición de comisiones, ya se pusieron de acuerdo?

RESPUESTA.- Espero que sí, ya hay una negociación que duró varias semanas; ya el día de hoy se están elaborando las listas de los integrantes de las comisiones.

PREGUNTA.- ¿Pero hay conformidad, cómo lo ven?

RESPUESTA.- Yo creo que sí, espero que sí, y finalmente estarán integrados todos los legisladores de todos los partidos, incluyendo al PRD, por supuesto.

PREGUNTA.- ¿Cuáles fueron los criterios para la repartición de las comisiones?

RESPUESTA.- Pregúntale a los coordinadores, yo no tuve absolutamente ninguna participación en las negociaciones.

PREGUNTA.- Diputado, ¿qué opinión le merece la discusión que se va a dar hoy en Estado Unidos, sobre la construcción del muro?

RESPUESTA.- Yo lamento mucho que se esté discutiendo un asunto que nos lastima a los mexicanos, no es con muros como se construyen mejores relaciones con nuestros vecinos.

Creo que lo que debería discutirse es un acuerdo migratorio que permita un trato más respetuoso hacia las personas que cruzan de un lado hacia el otro, en México recibimos a los estadounidenses con los brazos abiertos sin ponerles tantas trabas y poner muros como éstos no va a evitar la migración, es un asunto que tenemos que arreglarlo de otra manera.

PREGUNTA.- ¿Esto divide a las naciones?

RESPUESTA.- Te diría que esto lastima porque no es la forma ni el trato que a veces se le da a nuestros paisanos, que se les trate en ocasiones como delincuentes y no como personas que van en busca de un trabajo.

PREGUNTA.- Hay diputados que señalan que es el resultado de la mala política exterior del gobierno foxista, ¿qué opinión le merece?

RESPUESTA.- Yo te diría que este gobierno, como ningún otro, ha puesto el tema migratorio en la discusión, tan es así que ya es un asunto que se está discutiendo en el Congreso; este gobierno logró también el reconocimiento a través de la matrícula consular para las personas que no tienen documentos y están trabajando de alguna manera ilegal en los Estados Unidos.

Este gobierno está preocupado de manera muy especial por los mexicanos, por los millones de compatriotas que viven allá, no creo que sea un mala relación, ni que este gobierno no haya puesto el énfasis en asuntos que nos interesan, sobre todo tratándose de mexicanos que viven en Estados Unidos.

Muchas gracias.

- 00000 -

CGCS/DI/DR/HVG